
REFLEXIONES DESDE LAS ÁREAS DE INVESTIGACIÓN 

  

Estimados compañeros, a continuación expreso algunas reflexiones desde mi nueva posición como 

Jefa de Área. Soy una investigadora joven que fui designada en este cargo apenas hace 4 meses por 

lo cual si bien mi experiencia no es demasiada, me ha permitido ver con ojos nuevos algunas 

situaciones que trataré de expresar de forma muy breve en las siguientes líneas. 

 

Primeramente, quiero externar la dificultad que se tiene dentro de las áreas para poder fortalecer a los 

investigadores jóvenes que entran en ellas con plazas de profesor asociado. Lo anterio, debido a que 

si bien, se puede participar en los proyectos de área, no se les permite ser responsables de proyecto 

por no ser profesores titulares, y para ser profesores titulares se les pide ser responsables de proyecto. 

Está situación complica de manera importante  que  estos profesores se identifiquen con las 

respectivas Áreas pues no importa la capacidad de producción académica que tengas, no puedes 

accesar a algunos apoyos de nuestra Universidad de manera directa. Además no se percibe una 

motivación clara y directa que lleve a un sentido de pertenencia y de búsqueda de colaboración 

conjunta, donde los profesores al incorporarse a la Universidad, también busquen la posibilidad de 

formar parte de un Área de Investigación. 

 

Por otro lado, es importante destacar la desigualdad que existe en los procedimientos relacionados 

con la asignación de presupuesto a proyectos dentro de las áreas, con respecto a los proyectos que 

pueden solicitar los profesores fuera de ellas y también con respecto a los proyectos de la rectoría. 

Con esto me refiero a que las revisiones que se llevan a cabo para los proyectos del área son 

cuantitativamente mayores, demoran mucho más tiempo en obtener respuesta y la asignación de 

presupuesto es menor.  

 

Por último, considero que hacen falta espacios en la Universidad para las Áreas de Investigación, 

donde se tengan espacios para reunirse y retroalimentarse. Además es clara la necesidad de personal 

que pudiera colaborar en la parte administrativa de la gestión de los presupuestos asignados ya que al 

ser  solo una Asistente Administrativa en cada Departamento, se torna saturada en algunos momentos, 

con la gestión de las licenciaturas, de todas las áreas, de los proyectos fuera de área, de los proyectos 

de la rectoría y los propios del Departamento. O bien, un área especial en las Divisiones donde se 

pudieran tratar los temas relacionados de forma directa. 

 

 


